

U. P. R., 12 de mayo 1964

Mi querida mamá:

Vergüenza me da no haber contestado antes su amable carta del 7 de febrero a la que se agrega ahora una que recibí ayer. Pero para mí escribir una carta requiere un acto de concentración que difícilmente puedo realizar cuando tengo días preoccupaciones. La principal que ahora tengo es la de terminar mi trabajo para la OEA —^{y que} será un libro de casi 200 páginas —, pues me es reclamado con urgencia y temo que

En cuanto agradezco a Alejandro
de todo que le deba ya. El valor de los impuestos de su
generoso donación. Será

quienes me lo encargaron
están ya un poco exasperados
^{con} de tan prolongada demora y
tantas sucesivas excusas.

Para terminar de una vez,
me declaré enfermo en la
semana pasada y dejé de
venir a la Universidad. Con
todo me quedan aún por es-
cribir PATRIMONIO UO 20 páginas. Temo,
por cierto, que este retraso
mío pudiera afectar desfavora-
blemente las remotas posibili-
dades que existen de que
me concedan la Cátedra
de la OEA. Como Ud. ve,
Tant se tiene.

antes quisiera haberle escrito
para decirle, en especial, cuánto

disfrutámos todos de su estada entre nosotros. Los niños recuerdan siempre esas interesas conversaciones en nuestra terraza. Los lobos no estaban muy acostumbrados a ese modo de vida hogareño y a evocar recuerdos de familia.

Viven aquí requeridos por lo inmediato y raras veces logran ~~que se~~ ^{que} patrimonio y yo retenerlos.

La presencia ^{deld.} y la necesidad de aprovecharla - tuve sobre ellos un efecto mayor que nuestras exhortaciones.

Recuerdo que en una conferencia dije Ferdinand y una vez que la leistoria era, en su origen y en su esencia, lo que el padre cuenta al hijo | sobre el abuelo.

Nuestros niños han vivido
sin historia, en la mera actuali-
dad, y es lo que yo trataba de
expresarle a Marta en una
~~o~~ ocasión, diciéndole, a pro-
pósito de ellos: "son hijos de
inmigrantes". Por esto, princi-
palmente, quiero que vayan a
Chile: para que sepan quienes
son, cuál es su origen — lo
cuál, ~~PATRIMONIO UC~~ bien comprende,
conciéndome, ~~en~~ nadie tiene
que ver con la referencia a
una pretendida "aristocracia".

He aceptado la oferta de
la Universidad de Chile, no
sin temor. Por los datos que
Ud. me da, parece que la
renta será escasa, y además
que se aproximan momentos
difíciles para nuestro país.
Rafael me dice (junto con co-

nunciarne ser interés por la sociología) que el costo de la vida ha subido en un 40% en los últimos meses. Marta continúa resuelta a no irse, si bien quiere ^{que se} reserven los pasajes por si respondería hacerlo más adelante. He tratado de convencerla de que cambie de opinión, tomando como base lo que Ud. me dice en su ~~última~~
sobre la mayor conveniencia de una separación.
~~nueva carta~~ pero ~~ha sido en vano.~~

(Se queja de que Ud. no le mande saludos ni recuerdos en su última carta).

No tome a mal el que Rafael descuide su relación con Ud. Los grandes afectos se concilian muy bien con cierta inatten-
ción o distracción que parece desmentirlas. ¿ Acaso no vivimos distraídos de lo que más nos im-
porta y sobre lo cual contamos?

Espero que Alfonso recibirá la carta que le escribió Babb. Yo le escribiré pronto muy largo. Lo que

me pensad sobre el asesinato
de Kennedy, ^{conocida} como golpe de
estado de la disparquía finan-
ciaria de los Estados Unidos,
es, a mi juicio, tan sensa-
cional que tal vez desista
de publicarlos por ahora, en vis-
ta de las múltiples incomodi-
dades y persecuciones que pudie-
ra acarrearme.

También le escribiré
pronto a Fernando, pidién-
dole consejo sobre la admi-
sión eventual de Diego a
la Escuela de Arquitectu-
ra de la Universidad Cató-
lica.

Por fin, Mama, un
erro que corregir: los li-

bras que le entregué para
la Biblioteca Nacional
no debían ir a la Sección
Chilena en que Ud. los
dejó, sino a Fondos genera-
les. Nadie va a buscar
a Maine de Beran en la
Sección chilena... Si aún
es tiempo, le ruego corregir
este error.

↓ Sabe Ud. de alguna
firma que se ocupo de
trasladar objetos de casa
y libros entre Puerto Rico
y Nueva York - y Chile?
Le ruego contestarme sobre
esto.

Un abrazo con el cariño
grande de su hijo Pepe